
□记者 左明玉 报道

本报讯 10月 19日，省委书记刘家义在邹平
调研时强调，要着力解决山东铝业研发能力弱、产
业链条短、产品低端化、国际竞争力不强等问题，按
照高端化、终端化、集群化、绿色化和安全生产的要
求，努力打造“山东铝业”品牌。

作为全省唯一一家大宗铝商品交易平台，今年
我市加快推进建设的山东铝谷公共服务平台将从
现货交易、供应链金融、产业链条延伸等方面入手，
为邹平铝业企业注入科技、金融、人才等多股活水。

建设铝谷公共服务平台是我市贯彻省委、省政
府新旧动能转换重大决策部署，引领铝产业转型升
级的一项重要举措。平台总建筑面积 11 万平方
米，下设铝谷大宗商品交易中心、铝谷科技研发中
心、铝谷科技展览馆三个子平台。铝谷大宗商品交
易中心是全省唯一一家大宗铝商品交易平台，主要

为铝产业链提供现货交易、供应链金融、行情报价
等业务，2018年 3月 19日平台正式投入运行，截至
目前，累计交易量 188.8 万吨，交易额 275.3 亿元。
铝谷科技研发中心是通过合资、合作等方式成立的
国内权威的涉铝研发机构，为铝产业技术研发、成
果转化、产业孵化、人才引育、产品检测等提供全方
位服务，全面促进铝产业智慧化。铝谷科技展览馆
作为集展示铝工业发展的窗口、商贸洽谈、品牌展
示于一体的专业化平台，以“中国邹平·世界铝谷”
为主题，着力打造集铝科技、铝产品、铝企品牌展示
于一体的高端专业化展览平台，以科技化手段展示
铝行业新材
料、新技术、
新趋势及新
应 用 。 目
前 ，铝 谷 科
技展览馆内

装施工已基本完成并于10月11日对外开放。
邹平国投集团董事长兼总经理吴成军介绍，近

期，铝谷公共服务平台作为我市重大项目之一被列
入山东省规划，同时也是山东省新旧动能转换重大
工程现代金融重点建设项目，平台将充分依托政策
优势，按照省级规划安排及新旧动能转换要求，发
挥平台的新业态、新模式优势，努力打造成邹平亮
点和铝业名片，成为我市新旧动能转换的样板工
程。下一步，现货交易平台将积极推进资金结算上
线、交易品种全面上线工作，力争年底前交易额突
破400亿元。

铝谷公共服务平台：搭建大平台助力铝业发展
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□记者 耿悦 报道

本报讯 10月30日，我市在展览服务
中心电视电话会议室组织收看了省委、省
政府重点工作推进落实情况视频会议。市
委书记皮台田，市委副书记、市长马军权，
市委副书记范克志，市人大常委会主任张
宝武在邹平分会场参加收看。

会议指出，当前，我国经济发展外部环
境复杂多变，我省正处在高质量发展爬坡
过坎的关键时期，各种矛盾问题交织交错、
挑战压力很大。要做好“六个稳”，主动应
对变，积极扩内需，着力补短板，最关键最
重要最现实的抓手就是筑巢引凤、“双招双
引”。抓工作要抓到“点子”上，“双招双引”
就是牵动工作全局的关键点。

会议强调，“双招双引”抓得好不好，说

到底取决于落实得怎么样。抓落实，主要
领导干部要在状态。要经常思考和回答，
重视程度够不够、制度创新够不够、专业化
精准化够不够，切实担负起“双招双引”第
一责任人责任。抓落实，方法路径要有突
破。要聚焦“产业链”，打好“资源牌”，高效

“搭平台”，深入研究现阶段资本和人才流
动的趋势特点，谋定而后动，打好主动仗。
要严把项目质量关，真正把宝贵资源用于
大项目、好项目，用有限空间培育新产业、
新动能。抓落实，服务保障要真到位。要
树立“企业需要时，政府无处不在；企业不
需要时，政府无声无息”的理念，着力优化环
境、降本增效、对接服务，营造尊重创业、尊
崇创新的良好氛围。

郑红丽、王东、赵东、王欣、王景辉等领导
及各镇街、县直单位主要负责人参加收看。

我市组织收看省委省政府重点
工作推进落实情况视频会议
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新时代 新邹平 新作为
——庆祝改革开放 40周年暨邹平撤县设市·数说邹平

□记者 吴晓静
通讯员 张道红 报道

本报讯 改革开放 40年来，作为
全国首批对美国开放的试点县和全省、
全市经济发展较快的地区，邹平对外开
放工作历经峥嵘，取得了斐然成绩。
40年来，邹平发挥本身优势，坚持内引
外联，外向型经济初具规模，形成了多
层次、多方位的对外开放格局，推动了
技术进步、经济振兴，成为对外辐射和
对内辐射的枢纽，带动了经济发展。

2000年以来，特别是 2001年 12月
11日中国加入WTO后，邹平开放型经
济踏上发展的快车道。2001年，邹平对
外贸易进出口总额共计 2.12亿美元，其
中出口 1.71万美元，进口 0.48亿美元。
2017年，全市对外贸易进出口总额达到
214亿元，增长了 12倍；其中出口 52.77
亿元，增长了 3.73倍；进口 161亿元，增
长了40倍。外贸队伍持续发展壮大，截
至2017年底，全市已进行外贸备案的企
业达到358家。中国加入WTO后，企业
外贸资质由审批制改为备案制，备案手
续不断简化，2005年下半年，外贸备案
由省级商务部门下放至市级商务部门，
2015年，又由市级商务部门下放至县级
商务部门。备案手续的简化激发了广
大企业备案的积极性，备案企业快速增
加。

我市外贸发展呈现三大特点：一是
大企业带动作用显著。魏桥创业、万
通、德利等十强骨干企业进出口额占全
市比例为96.92%，进口占全市比例更是
高达 99.54%。2015 年以前，全市以纺
织、农产品深加工等出口产品为主，纺
织以魏桥纺织为龙头，农产品深加工以
西王为龙头。从2017年开始，铝深加工
产品出口快速增长，涌现出了德利、魏
桥、万通等一批铝深加工出口企业。二
是重点出口行业优势明显。纺织服装、
铝深加工、农产品深加工行业是我市进
出口的主要行业。我市是全国著名的
棉纺织基地，区域内聚集了以魏桥创业
集团为主的大量纺织服装企业，缔造了
我市纺织服装产品出口的优势，提升了
影响力。铝深加工行业近年来快速崛
起，形成了从铝矿砂进口到铝箔、铝板、
易拉罐体、轻量化汽车等产品出口的产
业链。特别是去年、今年以来，铝制品
出口快速增长，今年1-8月份，铝制品出
口已超10亿元，占全市出口的比例首次
超过 1/4，已稳居全市出口产品的第二
位，外贸转型升级初见成效。农产品深
加工行业以西王集团为主，其出口产品
多达十几种。三是进口发展迅速。我
市进出口发展趋势经过了出口大于进
口、进出口平衡、进口大于出口三个阶
段。进口快速增长主要经过两个阶段，
即魏桥创业集团开始大规模进口棉花
开展加工贸易、魏桥创业集团开始大规
模进口铝矿砂进行铝深加工。2016年
下半年，魏桥投资的几内亚铝砂项目投
产并开始回运铝矿砂，进口进一步快速
增长。
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集铝工业发展展示窗口集铝工业发展展示窗口、、商贸洽谈商贸洽谈、、品牌展示于一体的品牌展示于一体的
铝谷科技展览馆自开放以来吸引了众多观摩者铝谷科技展览馆自开放以来吸引了众多观摩者

□记者 曲滨滨 报道

本报讯 10月31日，我市在展览服务
中心电视电话会议室组织收看了全省灾后
重建防洪减灾工程建设暨水安全保障规划
推进电视会议。市委副书记、市长马军权，
市委常委、副市长丁卫卫在我市分会场参
加会议。市直相关单位及各镇街主要负责
人参加了收看。

会议深入学习贯彻习近平新时代中国
特色社会主义思想，安排部署重点防洪减灾

工程建设工作，推进水安全保障规划的进一
步实施，着力提升全省水安全保障能力。

视频会议结束后，马军权强调，要高度
重视，充分认识做好灾后重建防洪减灾工
程建设、水安全保障规划推进落实及中央
投资计划执行的重要性、紧迫性，增强责任
感、使命感，确保各类工程按时间节点完
成。牢固树立“红线”“底线”意识，严格落
实各项防控措施，建设安全工程、绿色工
程、生态工程，同时要做好对水资源的认
识，谋划好水资源的利用。

我市组织收看全省灾后重建
防洪减灾工程建设暨水安全
保障规划推进电视会议

□记者 左明玉 通讯员 王旭 报道

本报讯 10月 30日——31日，市十
七届人大常委会第十九次会议在政务中心
召开。市人大常委会主任张宝武主持会议
并讲话。市人大常委会副主任李忠山、朱
秀东、张礁、张洪俭参加会议。市委常委、
副市长赵东，副市长马兵，市法院院长邵斌
华，市检察院检察长韩呈祥，市政协副主席
潘晓霞，市纪委、监察委相关负责人，市法
院相关负责人，部分员额法官，市政府办公
室、市公安局、市审计局、市金融办、市发改
局、市经信局、市教育局、市民政局、市国土
局、市审计局、市统计局、市安监局主要负
责人，各镇（街）人大主席（工委主任），部分
市人大代表及市人大机关各委室负责人列

席会议。
张宝武指出，本次述职评议是市十七

届人大常委会组织的第一次评议，这是市
人大常委会履行监督职责的具体形式，又
是促进“一府一委两院”改进和创新工作，
转变工作作风，提高依法行政和公正司法
水平的重要举措。希望参加测评的部门负
责人对反馈的评议意见认真研究，逐条逐
项抓好整改落实，并以此次述职评议为新
的起点，立足岗位，履职尽责，切实推动部
门和自身工作取得更大成绩。也希望其他
市政府工作部门负责人和市法院、市检察
院的同志们从中受到启发和借鉴，努力改
进作风，扎实工作，以实实在在的工作成
绩，向党和人民群众交上一份满意的答卷。

市十七届人大常委会第十九次会议召开


